

EL DIARIO

Periódico imparcial



Anuncios y comunicados.
A PRECIOS CONVENCIONADOS
 Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

No se devue len los originales aunque no se publiquen.

Precios de suscripción
En Orihuela, un mes. 1.00
Fuera, un trimestre 3.50
Pago anticipado

Pañería de Eleuterio Garcia

Mayor, 14, ORIHUELA

Se acaba de recibir para la próxima temporada de verano un selecto surtido en lanillas, australias, cheviot y FRESCOS decatizados inencogibles-VICUÑAS y estambres finisimos azules tina sólidos. Armures, Gergas, Vicuñas y Brapiés, negros permanentes. — Bonita colección en pantalones medio ancho, estilo inglés en blanco y colores. — Variados surtidos en cortes chalecos fantasía. — Infinidad de Holandas, Briles é Hilos propio para trajes de caballero. — Especialidad en Sarguillas, Tamis, Alpacas y marinos franceses para sofanas y manteos. — Precios sin competencia.

Sith Premier

es a mejor máquina de escribir
Antes de decidirse a comprar otra

Escriba V. a D. Antonio Olías, Apartado de Correos 312, o a su representante en Orihuela y Torrevieja, Sr. Sansano.

Ocasión

SE VENDE un huerto de naranjos sangrinos, de diez años entrada de camaje, y otras tierras, consriego de la acequia de Callosa, situadas en el término de Catral.

Darán razón en Callosa, calle Paseo de la Estación núm 1.

EL INDULTO DE SANCHO ALEGRE

El acto de S. M. el Rey--que ya conocen nuestros lectores--solicitando el indulto para Sancho Alegre, no ha sorprendido a los que conocen los novísimos sentimientos de Don Alfonso XIII. Todo el mundo lo esperaba de su generosidad probada, de su valor a prueba de

asesinos. La sentencia es firme e La justicia ha desatendido las pretensiones de la defensa invocando una causa eximente que no existe, porque el ser inútil para el servicio militar no es declarar loco a un hombre, y la prueba de ello es que se le deja en libertad después de aquella declaración. Pero la gracia velaba. La regia prerrogativa se extendía sobre aquel desdichado y le amparaba, no en su locura que no la padece, sino en su desgracia, y quería impedir a toda costa que muriese en el cadalso. La generosidad del Rey ha sido más fuerte que el justo, el severo rigor de los magistrados. Sancho Alegre no morirá. Deberá su vida a aquel a quien él quiso arrebatársela, no en un momento de excitación posional, sino fría y maduramente pensada, después de una larga pre-

paración, de una prolongada espera, en que a tratarse de una alucinación pasajera hubiérase dejado oír la voz de la razón.

Sancho Alegre está indultado. Los que poseidos del espíritu sectario cubren con una aparente misericordia mal disimulada este género de delitos, pueden guardarse los alegatos que tenían preparados en favor del criminal, y no tendrán ya que violentar su conciencia para defender con capciosos argumentos una irresponsabilidad en que no creen ni pueden creer. Todos los odios, todos los rencores, prontos a desbordarse con el pretexto de la ejecución del rigicida frustrado, todas las apelaciones antipatrióticas al Extranjero dispuestas ya para ser lanzadas a los cuatro vientos en deshonra de nuestra Patria infeliz, tendrán que esperar otra ocasión para manifestarse. El Rey, con su actitud gallarda, ha inutilizado la burda maniobra. No podrán decir ya los denigradores sistemáticos de nuestro buen nombre que España es sólo un país en que se matan a los criminales--por más que esto no sea para nosotros un cargo, ni mucho menos--España es también un país en que se perdona.

Aplaudamos la generosidad del Monarca, que ha perdonado al que atentó contra su vida. Al obrar así ha dado una nueva muestra de ser hombre de corazón. Pero no nos hagamos ilusiones. No vayamos a creer ni por un momento que esa conducta del Rey desarmará a sus enemigos ni les moverá al arrepentimiento. Son gentes que no se dejan

conmover, que no desarmarán por el perdón, que no son dóciles a la sugestión del sentimiento. Exaltado por sus doctrinas condenadas, viviendo en el odio; esclavos de las predicaciones malsanas que les envuelven constantemente en una atmósfera de rencores, no son susceptibles de una rectificación. No les hacen vacilar en sus terribles designios ni la popularidad de Carnot, ni el castigo del pueblo a Huberto II, ni la debilidad de la Emperatriz de Austria, ni los servicios al país de Cánovas, ni la significación democrática de Canalejas. Son irreductibles.

En ocasiones como la presente sirven para marcar más el contraste entre su conducta y la conducta del Rey. Son la sombra que dan mayor fuerza y vigor a la claridad. Tanto más grande resulta el Rey cuanto más pequeños y más miserables son ellos.

Con su perdón el Rey no desarma a un enemigo irreconciliable.

Pero patentiza una vez más que no merece tenerlos.

(De «E. D. de A.»)

Golondrinas eternas

¡Cuántos madrigales huérfanos de (abrojos han ido a ocultarse tibios y galantes en la noche eterna de tus negros ojos; ¡Cuántos suspirillos, almas de tu (aliento, de los pliegues suaves de tus dulces (labios ávidos de besos, te ha robado el viento (toi ¡Cuántas risas blancas guardas en (tu boca! ¡cuántos pensamientos tu frente para!

No reconoce rival

LA AMPARA «OSRAM», de filamento de hilo estirado irrompible es la mejor.



Lo demostraremos con certificados particulares y oficiales de rigurosos ensayos, tanto de consumo, como de potencia luminica y duración cuyos originales ponemos a disposición del público.

Es la única que no se ennegrece.

Es la única de positivo resultado práctico, ya que dada su larga duración (término medio un año, durando algunas cuatro años y aún más) compensa cualquier diferencia de precio, siendo en definitiva, mas barata que ninguna otra lámpara.

Las cualidades distintas de la lámpara OSRAM, luz blanca y potente, consumo económico, y sobre todo, larga duración, no han sido igualadas por ninguna otra lámpara.

Exigid a vuestros proveedores lámparas OSRAM. Si os recomiendan parcialmente otra, averiguad por qué. El nombre OSRAM sobre una lámpara es como el cuño en la moneda.

De venta en el establecimiento de Antonio Vidal
Príncipe de Vergara

¿cuántos desengaños tu recuerdo evocaba... (cal...)

Oye. Si los madrigales que hay en tus pupilas y los suspirillos de tus labios dulces y las risas blancas que genial deshilaran fueran emigrando de tu ser... En girones

caprichosos, vieras cómo a tí tornaban esos madrigales, risas y suspiros.

J. GOMEZ SOTO.

A un acuerdo

Por fin parece ser que las potencias balcánicas entran en vías definitivas de arreglo y que la tan suspirada paz será pronto un hecho.

Bulgaria ha mandado ya sus delegados a Constantinopla, y las instrucciones que llevan son conciliatorias.

Turquía no quiere ceder Andrinópolis, y Bulgaria rota, desangrada y vencida en la segunda guerra que ha sostenido con los que fueron sus aliados, no tiene más remedio que ceder, y aunque a regañadientes y pidiendo compensaciones que Turquía está dispuesta a otorgar, cede.

Grecia por su parte ha renunciado a que siguiera la información abierta para depurar las responsabilidades que alcanzaban al Gobierno búlgaro por los atropellos cometidos por sus tropas con súbditos griegos, y así, suavizando asperezas unos y otros, se llegará a un acuerdo definitivo.

Las apariencias

Yo no sé a ciencia cierta si por enfermedad o por accidentes del trabajo, tenía Juan Márquez de menos dos falanges del dedo índice de su derecha.

Lo cierto es que le faltaban y que todo mal acarrea un bien— le dispensaron del servicio militar. Yo opino que la ley de las compensaciones es la más admirable de las leyes de Dios providente.

Y sigo...

Un día Juan paseaba por el andén de la estación de su pueblo. Tenía que llevar a cabo un viaje a Utrera—ese pueblo tan pintoresco, tan meridional que no puede ser olvidado del viajero por su campanario típico que se yergue enfrente de la estación, algo lejano por su parador limpio y original, por sus mostachones...

Pues bien; paseaba Juan Márquez por el andén antedicho, esperimentando el mixto de la tarde—cuando un insólito picor, un picor pertinaz y agudo comenzó a molestarle la narices.

Y, perdone el lector el modo de señalar, como suele acontecer en casos tales, Juan cayó en el feo vicio de rascarse sin pañuelo.

Y como el dedo era manco, parecía a quien no estuviera en el secreto, que estaba introduciendo unas pulgadas en la cavidad nasal. Por una caprichosa ilusión óptica obligaba a creer aquello que todo un dedo entero le cabía. Y una gitana que acertó a pasar por allí se vió en el caso de decirle:

--¿Qué hace osté, zeñó? ¿Ze está arrascando er zentío?...

J. PEREZ RAMIREZ.

Para las damas

No hay nada tan agradable de llevar por casa como esos finos linones

y esas frescas batistas, que pueden adornarse tan lindamente y trabajarse con tanta facilidad.

En la actualidad se hacen no sólo «deshabillés» de una gran elegancia, si no también pequeñas batas del interior muy sencillas y muy agradables de ver y de llevar.

Unas son de crespón, con motas o flores, y gustan por la disposición de estos dibujos y la frescura de los colores.

Otras, hechas de tela con ramaje estilo de «muebles modernos», son de una encantadora originalidad.

La mayor parte de estas batas se cortan en una sola pieza, y se fruncen en la cintura, casi inmediatamente debajo de los pechos; los delanteros se repasan mucho, dejando ver un pedacito de linón.

El género, camison se lleva mucho todavía, y unas especies de túnicas de batista rayada, blanca y verde.

El género «camison» se lleva mucho con las faldas redondas y cortas, del tono de una de las rayas, con las que se componen conjuntos de una encantadora originalidad.

Estas túnicas, descotadas en redondo, están, por el canesú, bordeadas por una tira de batista lisa, con pequeños botones, con esta batista y bordados en cruz, con una seda de color diferente, que adornan por el centro el delantero.

Un cinturón del mismo tono que el bordado a la falda dibuja apenas el talle y termina detrás por un enorme nudo de mariposa con dos caídas rectas.

Muselinas de lana con florecillas de estilo «rococo» constituyen también preciosos interiores.

El tejido más flexible permita formas menos sencillas. A veces sobre la falda de talle alto y ligeramente subido, pone un figaro sin mangas, de tafetán mandarina, frambuesa o azulina, dejando ver un pequeño cuellecito de lencería, que termina, mediante una doble chorrera de linón.

Las fiestas de la Patrona

Con gran concurrencia de fieles, se celebró la procesión, en que Nuestra Patrona Maria de Monserrate, fué conducida al templo Catedral, donde se celebra su solemne novenario con la solemnidad y esplendor que en años anteriores. A la procesión general, verificada ayer tarde, la concurrencia de fieles alumbrantes, de ambos sexos, fué grandísima. La Virgen, recorrió en triunfo de acatamiento, de amor y veneración, las

calles de la ciudad, en las que sus devotos hijos, doblando fervorosos la rodilla, la rendían el homenaje más sincero de un amor ferviente.

Asistieron el Ilcmo. Cabildo Catedral, el Ecmo. Ayuntamiento bajo mazas, y la banda municipal de música, siguiendo una enorme muchedumbre, que después invadió el templo, asistiendo a la novena. El paseo en la calle Mayor resulta animadísimo; y la serenata de la noche del día siete, congregó en dicha calle y en la plaza del Salvador, a gran muchedumbre, de la que mucha, tentó la suerte, en la tómbola, instalada en la plaza citada.

D. JULIO WANDOSELL CALVACHE

Víctima de penosa enfermedad, ha dejado de existir en La Unión el que en vida fué, nuestro distinguido amigo, D. Julio Wandosell Calvache.

Hombre de cultura, caballero de trato afable, amigo sincero, experto en negocios, y en la plenitud de la vida, baja a la tumba, dejando sumidos en el más cruel dolor a su señora viuda, doña Carmen Mazanares; a su cariñoso padre, nuestro respetable amigo D. Pio Wandosell, y a toda su familia.

La parca implacable, no respeta edades ni condiciones, y asesta el golpe rudo de su guadaña, en seres queridos, cuando la vida más amable les sonríe y la esfera en que su actividad se desenvuelve, más éxitos, les tiene reservados; por eso es mucho más sensible la pérdida del amigo que lloramos; y al pedir a los que en esta lo fueron también suyos, y a las personas piadosas una oración por su reposo eterno, enviamos a la atribulada familia del finado, la expresión sincera del profundo pesar de la redacción de EL DIARIO, que de todas veras, se asocia al justo dolor, que la embarga en estos momentos de indescriptible desolación.

Comentarios políticos

Cierto que el nombre del ilustre y llorado Doctor don

Colegio de 1^a. y 2^a. enseñanza
de

Santo Tomás de Aquino
(ORIHUELA)

El día primero de Octubre reanuda sus tareas escolares es-
tecentro de enseñanza, continuando con su cuatro clases de
alumnos de años anteriores; interinos medio-pensionistas,
permanentes y externos.

NOTA.---Pidanse reglamentos a la Dirección del colegio.



Cruces y lápidas de hierro esmaltado
PARA CEMENTERIO

Catálogos con modelos y precios en la Imprenta de Sansano.
Son muy baratas, de eterna duración, y de gran valor artístico

Rótulos esmaltados de todas clases.
Letras sueltas para inscrip-
ciones sobre cristal y para balcones. Rotulación de
callés. Numeración de casas y para teatros, fondas,
colegios, hospitales, nichos, etc. Etiquetas. Vea usted
antes de decidirse el
catálogo de objetos **esmaltados**

Juan Sansano — Orihuela



José M. Sarget, no necesita para los oriolanos, ocasiones, en que se descubra una lápida, que perpetue su memoria, pues ese hecho, siempre será un acontecimiento local; pero como los que fueron sus amigos políticos, quieren que su nombre, sea reverenciado no solo por los hijos de Orihuela, sino también por los forasteros, e ahí la razón, de esperar una ocasión en que otros actos, atraigan a los forasteros a esta ciudad, y vea «El Eco», pues, como no digimos una tontería, y como además, «don Ascensito», no es ni puede ser el arbitro de la voluntad, de nadie, se harán las cosas, cuando mejor se cree de buena voluntad que se pueden hacer, jamas, cuando a su «capricho», le venga en gana.

NOTICIAS

—Nuestro estimado amigo el teniente retirado de Infantería, D. Miguel Martínez, ha pasado por el dolor de sufrir la pérdida de su hija Rosarito, preciosa joven de doce años, que era el encanto de sus padres, por sus virtudes y bondades. Reciba el Sr. Martínez y su atribulada familia, la expresión sincera, de nuestro profundo pesar, por tan irremediable pérdida.

—Hállase enferma, aunque no de cuidado por fortuna, la preciosa hi-

ja menor, de nuestro distinguido amigo, don Francisco Ballesteros Meseguer, a la que deseamos un rápido restablecimiento.

—Ha regresado de La Unión, nuestro excelente amigo el quinto teniente de alcalde de este ayuntamiento, D. Adolfo Wandosell Calvache, al que reiteramos nuestro profundo pésame, por el fallecimiento de su Sr. hermano D. Julio.

—Ayer fué conducido a su última morada, el cadáver del que en vida fué, el laborioso industrial, D. Salvador Martínez, a cuya familia, enviamos nuestro sentido pésame.

—Hállase ligeramente enferma la angelical señorita Teresita Garrigés, cuyo pronto restablecimiento deseamos de todas veras.

—De sus posesiones del campo de la Murada y de paso para Granada, llegó ayer a esta ciudad nuestro joven amigo D. Severiano Balaguer Ruiz.

—Las corridas de toros celebradas en Murcia en los días 7 y 8, resultaron; la primera bastante floja; y la segunda bastante buena. En esta, un picador fué muerto por un toro; y otro toro al saltar la barrera se mató el mismo. Al espada Posada lo sustituyó el diestro mexicano Luis Freg.

—En Torrevieja se encuentra enferma la pequeña hija de nuestro buen amigo particular D. Antonio Balaguer Ruiz; por la mejoría de la cual nos interesamos vivamente.

Imp. de J. Sansano.— Orihuela.

Bolsas de papel

esde 100 en adelante, impresas, muy baratas, papel superior

Facturas
Tarjetas
Memorandums
Prospectos
ALONARIOS

SANSANO

Facturas
Tarjetas
Memorandums
Prospectos
ALONARIOS

IMPRENTA

Representaciones

Señalos de caucho de todas clases

Postales

LIBROS

IMPRENTA

Comisiones

Sereciben encargos de litografía

Postales

LIBROS

Globos de papel

ininflamables, esto es, que no arden nunca aunque la llama esté en contacto con el papel (patentados).

Bolsas de papel

Son las mejores, las más fuertes, las más baratas.

Juan Sansano, Orihuela

Lea usted la hermosa obra

Flores de mi locura

Colección de versos de la gentil y prodigiosa poetisa REMEDIOS PICÓ con «Pórtico» de Gustavo Arlés, y «Elogio lírico» de Montoro.

Precio: 2 ptas. en casa de Sansano.

Banco de Cartagena

Caja de Ahorros

Cartagena. Murcia, Lorca, La Unión. Aguilas, Orihuela. Caravaca, Sevilla, Alicante, ueiva, Mazarrón, Cleza, Melilla, Hellín, Cadiz, Alcoy, Elche y Yecla

Saldo anterior	Ptas. 15,020,278,55
Imposiciones durante la semana.	« 442,729,12
Suma	Ptas. 15,463,007,67
Reintegros.	« 445,694,75
Raldo.	Ptas. 15,017,312,92

Cartagena 30 de Agosto de 1913

Almacén de maderas

—DE—
Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela

En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran economía en los precios, y maderas en calidad superior a todas cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvacho tiene firmados varios contratos con las empresas importantes del extranjero, con el fin de poder competir con toda España

Calle de Unión Agrícola
Orihuela

Agencia MARTINEZ

servicios en todos los trenes

a la *antigua de la Región. La que más garantía ofrece*
La que entrega sus encargos el mismo día

Los Servicios entre Murcia, Cartagena, Alicante, Torrevieja, y pueblos intermedios combinados para Valencia, Madrid y Barcelona.
En Alicante, D. Pascual Martínez, P. Isabel II, 4.—En Elche, D. Pascual Peral, S. Jaime, 4.—En Crevillente, D. Antonio Davó, San Antonio, 21.—En Albatera, Manuel García, Plaza, C.—En Almoradí, D. Francisco B. Príncipe 8.—Rojales, D. Manuel Martínez, Cuatro, 14.—En Torrevieja, D. Antonio García, Rodas, 15.—En Callosa, Manuel López, Correo.—En Orihuela, D. Mariano Mateo, Sta. Lucía, 12.—En Murcia, D. Pascual Martínez, 13.—En Cartagena, D. Joaquín Gallud, Duque, 35.—En Valencia, Sr. Casca, calle del Lobo, 3.—En Barcelona, D. Enrique Valls, Pasaje.—En Madrid, D. Cánovas y Valero, Atocha, 4.

En Orihuela, ha cesado del servicio de esta agencia D. Mariano Mateo en su lugar a D. Mariano Mateo, Sta. Lucía, 12

DISPONIBLE

Globos de papel

Bolsas de papel

Flores de milocurs

Banco de Cartagena

Caja de Ahorros

Reintegro...
Rabido...
Suma...
Imposiciones durante la semana...
Cajido anterior...
Plus...
Plus...
Plus...
Plus...
Plus...
Plus...

Las sueltas para inscrip...

Inscripciones de casas y par...

Inscripciones de hospitales, nichos, etc. Escribanos. Ve...

Inscripciones de objetos...

Inscripciones de objetos...